

# CONMEMORAN EN ECATEPEC 31 ANIVERSARIO DEL SISMO DE 1985

0 19 Septiembre, 2016 2:50 pm

\*A las 7:19 horas autoridades municipales realizaron una ceremonia en honor a las víctimas; a las 11:00 horas un simulacro donde 71 elementos de Protección Civil y seguridad desalojaron a 3 mil 350 personas.

Enrique San Agustín García ingresó al Heroico Cuerpo de Bomberos de Ecatepec el 16 de junio de 1984; en 36 años de servicio hay un evento que marcó su vida: rescatar cuerpos tras el sismo del 19 de septiembre de 1985 en la Ciudad de México.

"Lo que me tiene marcado es haber visto niños fallecidos que encontramos en el camino, sepultados en los escombros de edificios y casas habitación; en ese momento pensé en mi familia, porque estuve encuartelado por 25 días y no sabía cómo estaban", comenta Enrique.

Narra que al llegar a la Ciudad de México vio mucha gente correr con una expresión de miedo y pavor en sus rostros, lo cual fue impresionante. Hoy se le hace un nudo en la garganta al ver el apoyo que Bomberos y Protección Civil recibe de la población, reconoce que son los más aplaudidos en los desfiles, que la gente les quiere y los niños les siguen; ésa es su mayor satisfacción.

Al conmemorar los 31 años del aniversario luctuoso de aquel terremoto y el Día Nacional de la Protección Civil, Enrique participó junto con sus compañeros de la Dirección de Protección Civil y Bomberos de Ecatepec en el simulacro de sismo donde evacuaron a 3 mil 350 personas, entre empleados de gobierno y ciudadanos, de las instalaciones del Palacio Municipal, edificio anexo, oficinas de Comunicación Social y otros edificios gubernamentales aledaños; este ejercicio se efectuó en tres minutos sin presentar contratiempos.

Las alertas se activaron a las 11:00 horas y minutos después los trabajadores se concentraron en la explanada municipal, marcada como punto de reunión y seguridad, en atención a las acciones implementadas a nivel nacional para fomentar la cultura de la prevención y en conmemoración del sismo de 1985 que devastó la ciudad de México.

Indalecio Ríos Velázquez, presidente municipal, destacó que esta actividad mejora y refuerza los protocolos de actuación en caso de sismo, con el propósito de evitar pérdidas humanas; esta práctica pone a prueba la capacidad de respuesta de las brigadas de rescate, así como la coordinación entre autoridades y población civil.

En este ejercicio participaron tres ambulancias, una unidad de rescate urbano y tres camiones de bomberos, con un total de 71 elementos de Protección Civil y cinco unidades de la Dirección de Seguridad Ciudadana y Vial.

"Las personas deben tomar un simulacro como hecho real, de ello depende su vida, hay quienes pierden tiempo en guardar sus artículos personales y desperdician segundos valiosos, que en una eventualidad real puede representar salvar o perder una vida", dijo el edil.

Agregó que la Dirección de Protección Civil y Bomberos de Ecatepec capacita y realiza pláticas de prevención y reacción, además de simulacros permanentes en oficinas gubernamentales y escuelas como parte de la cultura de prevención, también trabajan con las personas que laboran en los mercados e iniciativa privada y evalúan sus operativos para hacerles las recomendaciones necesarias.

Como parte de esta conmemoración, a las 7:19 horas en punto, tiempo en la que se registró el sismo de 8.1 grados de magnitud hace 31 años, autoridades municipales realizaron la ceremonia cívica en la que izaron la bandera nacional en la plancha central, en memoria de las personas que perdieron la vida en el sismo de 1985.

## ¿Qué hacer en caso de sismo?

Ríos Velázquez explicó que las recomendaciones son mantener el orden, no empujar, no gritar y en caso de encontrarse en un área superior a un quinto piso, replegarse a un lugar de menor riesgo con el fin de salvaguardarse.

En caso de localizarse en un cuarto piso o inferior, evacuar al exterior del inmueble, así como evaluar los objetos susceptibles de caerse y alejarse de los vidrios. Se sugiere ubicar los puntos de reunión al exterior y las zonas de seguridad dentro del inmueble.

En caso de emergencia, la población puede comunicarse a los teléfonos de la Dirección de Protección Civil y Bomberos de Ecatepec 51-16-44-15 y 16 disponibles las 24 horas, los 365 días del año.

